

Sección de rectificaciones

EL CASO WILLIAMS.—Nuestro amigo don Ramon Padilla, nos ruega en atenta carta de hoy que declaremos: que de los hechos acerca de los cuales cita su testimonio el doctor Williams, nada le consta. El expresado Doctor si se los refirió recientemente en privado y la relación que entonces le hizo coincide perfectamente con la que después hizo pública.

Dejamos complacido al amigo **DON MIGUEL PERERA**, de Villa Colón, nos dice que en su reciente artículo publicado por este diario incurrió en el error de enviarnos una copia que había desechado quizás por irreflexiva, y se dejó olvidada la que debió remitir hecha en forma más serena. Decía la primera que algunos Ministros de Hacienda habían comprado valiosas fincas con dinero oficial; y reza la segunda: *No faltan rumores que dicen haberse comprado valiosas fincas con dinero de la Hacienda Pública.*

La explicación no satisface nuestro formal deseo de absoluta seriedad al formular cargos concretos, pero la damos por complacer al señor Perera.

Nombramiento bien recibido

Con el beneplácito unánime ha sido recibido el nombramiento recaído en la persona de don Nicolás Jiménez Oreamuno, para la Administración General de la Fábrica Nacional de Licores.

Elocuente prueba de admirable tino ha dado el Licenciado Aguilar Barquero escogiendo para el desempeño de aquel cargo a persona tan honorable y de reconocidas aptitudes.

Para estos puestos delicados, en los que con facilidad puede un empleado defraudar los intereses del Fisco, se hace preciso, para conservar un Gobierno su prestigio, elegir elementos idóneos que respondan a las elevadas aspiraciones de un gobernante probo y honrado.

Hoy que se ha iniciado un régimen de depuración en la Administración Pública, es de imprescindible conveniencia que el Presidente y sus Ministros tienen muy en cuenta estos modestos renglones, y a manera de PERMANENTE ostenten en sus despachos este humilde consejo, máxime en estos instantes en que el furor de las renuncias está en su apogeo.

LUCIANO

San José, 22 de setbre. de 1919.

Director de la Banda de Alajuela

La ciudad de Alajuela prácticamente no tiene banda, porque no tiene Director.

Para ese puesto se nos dice será nombrado el competente músico don Jesús Mora, el conocido Tórito.

Nosotros creemos que pocos nombramientos serían tan acertados y tan bien vistos por el público, como este del amigo Mora, tomadas en cuenta sus aptitudes técnicas y sus condiciones de buen amigo de nuestra causa.

Una vergüenza nacional

Entre los contratos que va a estudiar la *Alta Comisión Investigadora*, está uno originalísimo concedido por la reciente piratería al tristemente famoso Patrocino Araya. Con la intención de ponerse a salvo de las justas reparaciones que pudiera llevar a cabo el nuevo Gobierno, Araya puso en la administración de este contrato a un presuntuoso cesionario que aparece pagándole una partida de mil colones al año y otras de ciento sesenta mensuales, por todo el lapso del contrato.

De la eficacia de las gestiones de la *Alta Comisión* no debe dudar nadie, pero a nosotros se nos ocurre preguntar: si será posible que el acostumbrado expediente que informa la mayoría de estas comisiones, permitirá que, aún bajo la sombra de un Gobierno probo y limpio como el del Licdo. Aguilar Barquero, siga disfrutando por más tiempo de prebendas el terrible asesino de Rogelio Fernández Güell, como último lote inmune del desfalco y la ignominia tinoquisas?

De este hecho escandaloso seguiremos ocupándonos todas las veces que su inmediata liquidación demande, con toda toda energía, con todo valor, pues más que una inmoralidad, es una vergüenza nacional.

UNA IRREGULARIDAD

PAPELETA SIN FISCAL

En las dos publicaciones de la papeleta de la Directiva de la Facultad de Medicina para 1920 en "El Hombre Libre" y "Diario de Costa Rica" encabezada por el Dr. Luciano Bèche, no aparece el nombre de mi colega el doctor José María Barriónuevo quien figuraba como fiscal en la papeleta primitiva, por la cual firmé; esta irregularidad me autoriza para protestar sobre tal procedery en consecuencia retiro la firma que exponí tácitamente di por la papeleta aludida.

Suplico pues por crearme con derecho a ello se esclarezca el motivo de la eliminación del nombre de mi colega y amigo el Dr. José María Barriónuevo.

DR. EDUARDO J. TREJOS

San José, 22 de setembre. de 1919.

Duelo en Alajuela

En la semana pasada falleció en la ciudad de Alajuela la estimable dama doña Isabel Vargas v. de Carranza, modelo de virtudes y una de las personas que más han hecho en aquella ciudad en pro de las Instituciones de Caridad.

La falta de espacio nos había impedido consignar en nuestras columnas el triste acontecimiento, lo que hacemos hoy, dando nuestro más sincero pésame a sus deudos, don Raul Acosta G y su señora, doña Lola v. de Soto; Sta. Tranquilina Vargas; Sta. María Vargas; doña Elisa de Reyes; doña Angelina de Fernández; don Guillermo Mata y señora; don Enrique Flores y señora; don David Vargas y demás miembros de la familia doliente.

VIDA SOCIAL

—El hogar de don Jenaro Valverde León y su estimable señora esposa doña Lala de Valverde, está de fiesta por el venturoso nacimiento de una niña que viene a consolidar la felicidad de ese hogar.

—Se encuentra en esta ciudad, procedente de Nicoya, nuestro amigo y agente en aquella villa, don Francisco Carrillo. Lo saludamos.

—Nuestro particular amigo don Rubén Robles vino ayer de Cartago y regresó ayer mismo. Lo saludamos cariñosamente.

—Sigue mejor de la dolencia que lo ha tenido postrado en cama, nuestro buen amigo don Miguel Angel Robles. Nos alegramos.

—Para Villa Colón partió el Pbro. don Marcelo Maldonado, Cura de aquel lugar, después de haber pasado algunos semanas entre nosotros.

—Para los Estados Unidos parte don Juan Guillermo Zamora.

—Para Panamá, don Rafael Maclado.

—Después de haber estado en esta una temporada, sale para la vecina república del Sur don Abraham C. Sasso.

—Nuestros estimados amigos, los jóvenes Teodorico Quirós Alvarado, y Hery Keith, saldrán próximamente para los Estados Unidos, a continuar sus estudios.

—Vino de Abangares don Carlos Iglesias Castro.

—De Cartago, estuvieron ayer en esta capital don Arturo Volio y don Elías Leiva.

—Mañana saldrá para San Ramón nuestro compañero de labores, el Redactor don Arturo García Solano.

LA CAMELIA

de Francisco Avila

TELEFONO N° 172

Los trabajos de esta acreditada Jardinería fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918.

Finalizando

Ud. lo ha dicho, Dn. Carlos H.!

Qué plácidas y deliciosas ocurrencias las de don Carlos H! Pues no se nos viene ahora en "El Diario de Costa Rica" diciendo que con todo y haber estado de alta el 27 de enero del 917 y haber seguido en el servicio activo de las armas, su espada está tan limpia como un alfanje de damasco porque él no era amigo del ex Presidente González y porque su Comandancia allá en las Minas se la dió el usurpador Pelico cuando era Ministro de la Guerra de acuerdo con Mr. Popham?

Bella y amable candoridad! escribe nuestro lápiz. De esta nueva tesis de lealtad militar se desprende que la espada sólo se mancha cuando con ella se bota a un amigo. No, don Carlos; Ud. sabe, tan bien como nosotros, que un militar que no rompe su espada antes que doblarla, no puede hablar, trasnochadamente, de alfanjes de Damasco. Y que no nos cobre don Carlos esta exhibición, él la buscó, y ya el Evangelio dijo que el que busca encuentra.

El próximo Congreso pronto le dará cuenta de su grado de flaqueante.

LA DIRECCIÓN

La justicia debe ser para todos

La conducta de la Inspección General de Hacienda de perseguir donde quiera que estén los bienes del Gobierno, ya sean armas, semovientes o muebles—labor que ha conseguido grandes resultados prácticos—ha sido muy bien recibida por el público en general, y por ella felicitamos muy cordialmente al señor Inspector General de Hacienda, nuestro estimado amigo don Rafael Castro.

Lo que sí deploramos es que al mismo tiempo no haya ido esa investigación más lejos y se haya hecho sentir en otros lugares donde hay cuantiosos intereses del Estado sirviendo a empresas particulares. Quién no sabe, por ejemplo, que en La Mansión, cantón de Nicoya, están todos los talleres que se utilizaban en la Colonia Carmona, vehículos nacionales y máquinas de departamentos oficiales?

Por qué no se envía allá una comisión que requiese todos esos bienes que el crimen impune llevó a esa hacienda?

No; las cosas se hacen en regla, o no se hacen. La justicia es para todos: grandes o chicos, diplomáticos o particulares.

Confiamos en que nuestro amigo el señor Castro comprenderá que nos asiste razón y ordenará esa investigación en toda forma.

La boda Esquivel-Iglesias

Con carácter puramente familiar, debido a los recientes duelos de las familias de los contrayentes, se celebró el sábado en la noche, en la residencia de don Rafael Iglesias, la ceremonia nupcial de su hija la Srta. Margarita, con el caballero don Guillermo Esquivel S.

Las cualidades del joven luchador esforzado, y las virtudes de la gentil damita que ha escogido para compañera en su peregrinación por la vida, auguran para esta simpática pareja una eterna felicidad, por la cual hacemos nuestros sinceros votos.

Nueva Jardinería

Nuestro amigo, el conocido floricultor don Juan Bta. Brenes acaba de abrir una nueva jardinería en el distrito de la Soledad antiguo local de Loaiza donde se propone satisfacer los gustos más exigentes en el arte de la floricultura.

Para el amigo y para el esforzado luchador deseamos toda clase de buen éxito en su nueva empresa y esperamos que el público sabrá corresponder con su asidua preferencia el esfuerzo de este honrado trabajador.

Aviso importante

Nuestro Jefe de Circulación es don Carlos Mora Poveda.—Para todo lo que con ella se relacione, entenderse con él al teléfono 1668.

El crimen premiado con ascensos militares

La Cruz, julio 19 de 1919.
Gral. J. J. Tinoco
San José

Enviaremos el botín de guerra y los individuos avanzados quienes tienen datos interesantísimos que dar. La caballería conforme órdenes regresó inmediatamente y como la hora era avanzada no pudieron reconocer el campo en todos sus detalles. De nuestra parte tenemos que lamentar únicamente herido el soldado **AMBROSIO BAQUEDANO** que fue quien dió muerte a **GARCÍA FLAMENCO** luchando con el cuerpo a cuerpo, quitándole la cruceta y el revólver. Ante tal hecho le hemos conferido en nombre de la República el grado de Capitán como prueba de su valor y heroísmo. La herida afortunadamente no es grave. Los demás soldados camalieron como buenos. Los nombres de los Jefes y oficiales que comandaron ese grupo de valientes son los siguientes: Coronel Usaga, Montoya y Morales; Teniente Coronel, Jorge Sánchez; Comandantes Mayores, Alvaro Llach Francisco Ruiz, Antonio Grill; Capitanes, Catalino C. Castillo, Adolfo Morales, Agustín Herrera, Juan R. Mora, Pedro Talavera Rafael Salguero, Tenientes, Arnulfo Salazar, Ramón Tovar, Francisco Rueda, Santiago Ortiz y Luis Espinosa; Subtenientes Dolores Alvarez, Trinidad Aguilar, Justo Brenes y José Calvo.

Nosotros hemos presentado a todas las tropas reunidas como ejemplo de valor y patriotismo a este grupo de valientes. El entusiasmo ha sido delirante, el espíritu del ejército sublime. Por este hecho glorioso que demuestra cuanto vale el soldado costarricense que defiende la causa del derecho y de la justicia tenemos el honor de enviar al señor Comandante en Jefe, a Ud. y a Costa Rica entera nuestras calurosas felicitaciones. Sus afectísimos subalternos,—
Coroneles: Cabezas.— Santos.— Prestinary.

Que lea el pueblo honrado de Costa Rica este mensaje anterior, completamente auténtico, de los valientes Coroneles Cabezas, Santos y Prestinary, donde aparece una plana mayor de verdugos a quienes se ascendió por la brillante hazaña de asesinar vilmente al hidalgo García Flamenco y de quemarlo luego. Que lea el país y catalogue en su justo genealogía a estos militares de espada tan limpia como un alfanje de Damasco, de los cuales alguno de ellos conquistó los laureles y las estrellas del generalato sobre las cenizas de este sacrificado que desde el hueco de su tumba alza sus manos en demanda de justicia, y que nos aprendamos todos estos nombres de memoria, porque no sería extraño que a estas horas ya anduvieran estos por calles y plazas con escarapela verde viviendo a Julio Acosta.

J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 — SAN JOSE — Teléfono 850

IMPORTADORES—EXPORTADORES—COMISIONISTAS

Oficina Principal: 25 Broad Street New York

Automóviles ALDSEMOBILE - Automóviles y Camiones FORD
Tractores FORDSON - Arados OLIVER - Discos, Llantas y
Neumáticos STERLING - Toda clase de accesorios y repuestos
para automóviles

Garage y Taller de Reparaciones

J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 — SAN JOSE — Teléfono 850

IMPORTADORES — EXPORTADORES

COMISIONISTAS

Oficina principal: 25 Broad Street, New York

Harina "Espiga de Oro" La mejor que ha habido jamás

Cerveza Inglesa Guinness Stout - Bass's Ale - Pilsener

CEMENTO PORTELAND, a precios sin competencia

Máquinas de escribir UNDERWOOD

ACTUALIDAD MUNDIAL

La censura de Moses, el amigo de los Tinoco

New York —El Senador Moses en un discurso público en que se refería a la oposición que existe contra el Tratado de Paz, dijo estas palabras: "Después de nueve meses de estar tratando con los políticos europeos y con sus diplomáticos más eminentes y hábiles, nos encontramos con que Italia nos odia, Francia desconfía de nosotros, Inglaterra nos desprecia y el Japón se burla de nosotros". El New York American que reproduce estas palabras hace el comentario siguiente: "Italia nos odia justamente porque en París ella fué tratada con la mayor baja ingratitud y los Estados Unidos con todo y sus grandes himnos a la igualdad y libertad, consintió en ello sin salir a su defensa".

Los slavos no se entienden

Copenhague —Se han recibido en ésta informes que dicen que la tan llamada conferencia de paz entre los Bolsheviki, Estenianos y Polacos se ha disuelto sin llegar a ningún arreglo satisfactorio.

Las excusas del Sultán

París. —El Sultán de Turquía en un reportaje tenido con el corresponsal del Journal de París, manifestó que desde el año 1918 él había intentado negociar el tratado de paz con los aliados, pero que siempre se iniciaba algún trabajo en ese sentido, Alemania se oponía, haciéndole ver las ventajas que derivaría si continuaba en la guerra hasta que triunfaran los poderes centrales.

El control de armas para México

Washington. —The Washington Tribune en un informe publicado el día de ayer, dice que todos los envíos de armas, municiones y materiales de guerra que se dirijan a México, estarán desde el 24 de setiembre bajo el directo control del Departamento de Estado que será el único que podrá dar licencias para la remisión de esta clase de mercaderías para México.

La palpitante cuestión de Fiume

Washington. —El Senador Leage recibió otra apelación invocando los sentimientos de justicia del senado americano en favor de Fiume. El documento está firmado por Aadara Osseink quien es una de las personalidades más salientes de la ciudad de Fiume. Declara ante el Senador Ledge que él no pudo conseguir que la conferencia de paz le oyera en París, y dice entre otras cosas que la excusa si se dirige a él, pero que a nadie más se podría dirigir con probabilidades de ser oído y atendido. No se nos ha oído, y la Conferencia de Paz solamente atiende a las compañías particulares que por medio de sus Directores que todos son hombres de grandes influencias por el capital que les respalda y a los trabajadores y pequeños terratenientes no se les permite expresar sus quejas. Es por eso que me dirijo a Ud. para que con su generosidad y buenos sentimientos haga saber al Senado la injusticia que se está cometiendo, y que le induzca a

que investigue el caso de Fiume y Dalmacia enviando una comisión de expertos que siendo imparciales darán un informe verídico sobre la cuestión. Ellos verán que se ha cometido la injusticia más grande tratando a Italia del modo como lo han hecho, después que Italia sacrificó todo lo que podía en bien de la guerra para libertar a estas poblaciones oprimidas por Austria Hungría. Ahora que han sido libertadas es justo y racional que se les haga justicia. Osseink asegura que los jugo slavos están haciendo una activa propaganda en América con toda clase de informes falsos y negando el derecho que le asiste al consejo nacional para representar a Fiume. Esta negativa que se ha transmitido a todo el mundo está firmada solamente por diecinueve individuos que dirigidos por un tal Gothardi, ex-oficial del ejército austriaco debería haber sido internado en cualquier país neutral hasta el final de la guerra, pero bajo el régimen liberal de Fiume le han dejado libre. Estos diez y nueve individuos entre los que hay varios húngaros y croatas se arrojan ellos mismos el derecho de representar a la ciudad. Ellos dicen que el 80 por ciento que significa cuarenta mil habitantes de la ciudad piden que se declare libre la ciudad. Y como el total de la población son cincuenta mil habitantes, esto dejaría solamente a diez mil habitantes partidarios de la unión a Yugoslavia o a Italia. Esto es falso lo mismo que otros informes que dicen que diez y nueve mil habitantes firman un manifiesto pidiendo que se consigne una protesta contra el consejo nacional que desea que se una Fiume a Yugoslavia. Muchas de estas firmas son de personas que no son habitantes de Fiume.

La cosecha de maiz ha sido enorme en Taumalipas

México. —La Dirección de Agricultura recibió noticias relacionadas con la cosecha de maiz obtenidas por los hacendados del estado de Tamaulipas que ha sido muchísimo mayor que las de años anteriores. Los mismos hacendados proponen que ya que la cosecha es de una magnitud increíble, que seguramente tendrán un excedente grande una vez llenadas las necesidades interiores, y que ellos no podrán almacenar el maiz en sus trojes porque seguramente se perderán y que para evitarlo propondrán a la Secretaría de Hacienda que les permita exportar a los Estados Unidos el sobrante de sus cosechas para evitar que se pique.

LA CIUDAD DE MEXICO
ERNESTO ORTIZ
DÉPOSITO PERMANENTE DE HARINA
HOTEL CONTINENTAL
Atendido personalmente por su propietario **JULIAN PASTOR**

Para el Jueves **TEATRO AMERICA** Para el Jueves
EL OTRO
La más emocionante película producida hasta hoy
La casa **STUDIO FILMS**, de Barcelona, presenta al eminente autor Eduardo Zamacois en su grandiosa creación, donde se destaca el temperamento artístico de dicho actor, titulada:

Una grave cuestión

Obreros importantes del Ferrocarril al Pacífico han venido a comunicarnos que han elevado un memorial al Ministerio de Fomento en que formulan serias quejas contra ciertos empleados de aquella empresa y delatan graves delitos cometidos allí contra la Hacienda Pública. Dada la importancia del asunto el Gobierno debiera ordenar inmediatamente la investigación del caso.

FUNERARIA POLINI
es la que hace todos los mejores servicios
Teléfono No. 14

Corte Suprema de Justicia

SESION DE AYER

Se admitió al señor Célamo Angel Mora su renuncia del puesto de escribiente interino del Juzgado Primero del Crimen de esta provincia, y para reponerlo se aprobó el nombramiento del señor Bartolo Solís Vargas.

—Se aprobó el nombramiento del señor Manuel Rojas Alpar para hacer las veces del notificador del Juzgado Segundo del Crimen de esta provincia, señor Blas Alvarez, quien goza de un mes de permiso; asimismo se aprobaron los nombramientos de los señores Manuel Antonio Bonilla y Guillermo Padilla, para los destinos de escribientes del propio Juzgado, el primero, en vez del señor Rojas, y el otro, del señor Enrique Guier Sáenz, a quien se concedió licencia hasta por seis meses.

—Se aprobó el nombramiento del señor Arturo Fonseca Gampos para subrogar al escribiente de la Alcaldía Segunda de este cantón, señor Alejandro Aguirre.

—Se aceptó al señor Juan José Pastor Padilla su renuncia del cargo de Alcalde propietario del cantón de Goicoechea, y en su lugar se nombró al Bachiller Roberto Loria Rivera.

—De la terna enviada se nombró al señor Bernardo Ramírez Aguilar, para hacer las veces del notificador del Juzgado del Crimen de Cartago, señor Manuel de J. Badilla, quien está con permiso hasta por tres meses.

—Asimismo se nombró al señor Gilberto Bendaña, primero de la terna, para reemplazar al notificador auxiliar de los dos Juzgados Civiles de San José, señor Ricardo Barrantes Carranza, quien goza de licencia hasta por seis meses.

—Se admitió la renuncia presentada por el Bachiller señor Ernesto Gómez Ulloa del cargo de Alcalde Segundo Suplente del cantón central de Heredia, y para reponerlo se nombró, por recomendación del Juez Civil de Heredia, al Bachiller Marco Antonio Argüello Alvarado.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Jorge Ocampo Saborio y Francisco Saborio Quesada, para completar, como escribientes, el personal del Juzgado Civil y Alcaldía Segunda de Alajuela, durante el permiso dado a sus respectivos Secretarios señores Ramón Lombardo Fernández y Rafael Quesada.

—Se aceptó al Bachiller señor Ramón Aguilar Soto su renuncia del cargo de Alcalde Segundo suplente del cantón central de Alajuela.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Pedro Castillo Montoya y Salvador Garnier Bustos para los destinos de escribientes, el primero, de la Alcaldía de San Mateo, y el otro, para completar el personal del Juzgado de Liberia.

—A indicación de los Jueces de primera instancia de Liberia y Civil de Limón, se nombró a los señores Bernardo Gutiérrez y Ramón Ruiz, para los destinos de porteros de cada uno de esos Juzgados, en virtud de haber sido abandonados por los señores Ignacio Rodríguez Caracas y Ramón Acuña Salas, quienes los desempeñaban.

—De la respectiva terna se nombró al señor Celedonio Rojas Castro para los cargos de Alcalde suplente de Santa Cruz y Secretario de L. Alcaldía de ese lugar.

—Con vista del oficio del Lic. Otoniel Fonseca Quirós en que manifiesta que no acepta el cargo de Juez del Crimen de Cartago para que fué nombrado, se eligió en su reposición al Lic. Manuel Solera Viquez.

—Se nombró al Bachiller Manuel Martínez González para el puesto de Juez de Primera Instancia interino de Liberia.

—Atendida la solicitud de Adán Barrantes Solano en que pide que se le conmute la pena a que fué condenado, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. José Vargas Montero para sustituir al Conjuez Lic. Ramón Loria Iglesias en la causa seguida contra Adán García García por el delito de estafas en daño de Justa y Pastora Arias, pendiente ante la Sala Segunda de Apelaciones.

Impresiones de la Fiesta de Alajuela

Al vuelo

Muy animada muy cordial, la fiesta con que esta ciudad de Alajuela aon representación de los cantones más cercanos, festejaba el retorno del hijo epónimo de la provincia que lanzó la proclama reivindicadora del Sapoá. Las crónicas han hecho ya el resumen del programa realizado, si bien se olvidaron de consignar que en la noche se ejecutó una serenata espléndida, lo que dió lugar a que en la residencia de la familia Acosta se improvisara una recepción social muy cariñosa que se prolongó hasta hora muy avanzada. Ahora nos resta hacer venir a esta ciudad y agasajar con toda la efusión de nuestros entusiasmos al compañero inseparable y generoso del caudillo, a ese bravo luchador y celoso guardián de nuestro decoro que se llama Jorge Volio. Aquí lo hemos de traer para darle el abrazo de esta provincia agradecida. También nos ha de visitar el General Chao, a quien los muchachos de su antiguo grupo, tan alegre como altivo, se proponen ofrecerle una cena.

Palabras de Obregón

Se repiten en los corros, para acogerlas con simpatía y con gratitud, las palabras de un discurso que pronunciara ese mismo día del regocijo provincial, Miguel Angel Obregón, ese muchacho genial que con tan ardoroso denuedo se batió en las fronteras, al lado de Julio Acosta. Desgraciadamente, sólo habló ante un grupo de sus amigos, en la intimidad de una comila, pero ya todos sabemos lo que dijo. Recordó que era alajuelense y ofreció a su tierra natal lo que pudiera corresponderle en la jornada realizada. "Yo emigré de aquí, dijo cuando otra roja tiranía asolaba al país; y desde entonces, desde que era un niño, ví a Alajuela debatirse entre la miseria y la altivez". Ajeno como es Obregón al formalismo y la falsa cortesía, sus expresiones vibrantes adquieren a nuestros ojos un valor inapreciable. El peleó como el más bravo y a su lado peleó otro grupo de los nuestros: Moisés Porras, Horacio Elizondo, un joven Soto que fué gravemente herido en el combate que Cambrero sostuvo contra los resguar-

dos que pretendían vanamente obstruirle el paso; y junto a esos nombres y a otros que se escapan, colocamos asimismo los de aquellos grupos mozos ramonenses que se cubrieron de gloria y que, siendo también nuestros hermanos, nos llenaron de noble orgullo regional.

El discurso de Garcia Solano

Cuando se irguió en la tribuna el escritor ramonense, hubo un momento de expectación. Todos sabemos de él que es un exaltado y conocemos su franqueza ruda. Por eso mismo cuando comenzó diciendo "Yo no puedo ser un extraño entre vosotros" todas las manos se alzaron para aplaudirle. Luego se le escuchó con el más vivo interés, como en su discurso abordaba resueltamente y con brillante palabra un problema que a todo el país debe preocuparle por más que parece ser exclusivamente regional: el de las relaciones entre los cantones de esta provincia. Habló sin eufemismos, con todo el ardor de su juventud y con toda la fe de un convencido. Fustigó a los individuos que hasta ayer hicieron de los asuntos de la provincia un instrumento de mezquinos intereses, llamándoles "politicantes" y acusándoles de los amagos de discordia que felizmente parece que ya van a conjurarse, si todos ponemos en la tarea un contingente apreciable de cordura y desinterés. Atrajo la atención del inmenso auditorio al hecho de que la provincia de Alajuela ha de llevar al próximo Congreso un bloc de diez diputados, cuya influencia en las orientaciones de la política nacional puede llegar a ser decisiva y saludable, y excitó a todos los hijos de la provincia a entrar, lleno el corazón de los más nobles anhelos, en una nueva política de acercamiento fraternal y de cordialidad perdurable. Así haremos el progreso de la provincia; así la haremos grande, ya no sólo por su extensión territorial, sino también por su prestigio.

Este discurso de Garcia Solano, que todos los elementos sensatos de la ciudad recibieron con elogio y complacencia, marca, indudablemente, la iniciación de una nueva era en los destinos de Alajuela.

Corresponsal

TEATRO VARIEDADES

MIÉRCOLES 24 DE SETIEMBRE DE 1919 — ESTA NOCHE:
Exhibición a Precios Populares de la bellísima obra:

La Galatea Moderna

Jueves: Maciste POLICIA, Viernes: Maciste ATLETA, Sábado: Maciste MEDIUM
Domingo 28: Gran Estreno! PEREZA por Francesca Bertini

Esparta con la causa de la Libertad

En la ciudad de Esparta a las ocho de la noche del día once de setiembre de mil novecientos diez y nueve. Reunidos los señores Silverio Solera, Manuel J. Aguilar, Abel Quesada, Francisco Zúñiga, Manuel M. Zúñiga B., Alberto Bogantes, Gerardo Ugalde, Mauricio Soto, Ricardo Calvo A., Gregorio Carvajal, Gabriel Barbosa, Selim Zúñiga, Moisés Ugalde y Prudencio Vasco C., convinimos en formar un Club Político para encaminar los trabajos a favor de la candidatura a la Presidencia de la República en el próximo período presidencial de don Julio Acosta. La Directiva Provisional quedó organizada con 20 Presidentes Honorarios, 1 Presidente Efectivo, 1 Secretario, 1 Prosecretario, 1 Tesorero, 4 Jefes de Propaganda y 65 Vocales, nombres que representan lo mejor de la localidad.

Un te a los revolucionarios de la frontera

Un grupo de maestras, de esas que pasarán a nuestras crónicas con el simpático mote de las del 13 de junio, tiene la idea de invitar, probablemente para fin de semana, a sus compañeros de revolución, los del Sapoá, a un te que será preparado y servido por ellas en un amplio salón de una de nuestras escuelas, probablemente en el Edificio Metálico.

La fiesta promete ser de cordialidad y por tan feliz idea felicitamos a las señoritas maestras iniciadoras.

Perfiles de la Revolución

MANUEL FEDERICO RODRIGUEZ

Allá, en un rincón solitario de la tierra de Darío, que fué albergue del proscrito en el éxodo penoso que hoy termina...

facultades Miembro notable del foro hondureño, liberal de ideas en la precisa concepción de la palabra, su personalidad política...

A. U. G.

¡El Paludismo está Vencido!

Antes se creía incurable

Ahora Garantizamos que se cura con

MALAROIDES

TABLETAS ANTIPALUDICAS

de la BOTICA FRANCESA

LUIS DOBLES SEGREDA Director del Inst. de Alajuela

Desde el martes 16 del corriente mes se hizo cargo de la Dirección del Instituto de Alajuela nuestro amigo muy estimado...

Su nombre ha sido muy bien recibido por la sociedad alajuelense, que mira en el joven Dobles un conciliador inteligente...

Este mismo martes en la mañana se improvisó una fiesta de familia con alumnos y profesores, en la cual fué presentado el señor Dobles Segreda...

Luego el nuevo Director—con la exquisita cultura que lo distingue—dirigió la palabra a los alumnos y someramente les expuso sus ideales educativos...

Hablaron, además, los profesores Casorla y Salazar. La reunión fué amenizada con algunos trozos de escogida música.

Terminó la fiesta cantando los corales de ambos sexos nuestra Canción Nacional, hoy más que nunca hermosa...

Así ha iniciado su labor docente nuestro amigo Dobles en la ciudad del Erizo, y muy feliz éxito le deseamos en unión de sus decididos y competentes compañeros.

Betún Condor

De fama mundial.—Pídalo en todos los establecimientos

Unicos Importadores para Costa Rica Tel. SASSO HERMANOS Aps. 121 PASAJE JIMENEZ 186 SAN JOSE

Llamamos seriamente la atención del público

Nuestros lectores saben que el desgobernó pasado, en sus postimerías, emitió, con el mismo respaldo que cualquier falsificador vulgar, una enorme cantidad de billetes de ₡ 1 000 000 (mil colones) para ser cambiados por los billetes regulares de la emisión de ₡ 15 000 000 (quince millones) que fue su último acto de honorable hacendista.

Pues bien, de unos dos días para acá, los tenedores de esos billetes de ₡ 1 000,00, que en realidad no son sino bonos, se han echado a la calle a cambiarlos mediante descuentos más o menos considerables según el caso.

Nuestro deber de periodistas honrados nos obliga a advertir al público que no debe aceptar esos bonos a ningún precio, pues, careciendo como carecen de un verdadero valor intrínseco, probablemente serán nulificados, y los que con su adquisición hayan creído realizar un brillante negocio, perderán lo que por ellos hayan pagado.

Pero no pára ahí el perjuicio de estos tenedores sin escrúpulos que andan sorprendiendo la candoridad de nuestro público; lo que con esa especulación están haciendo subir el cambio que ya iba tendiendo a la baja. De toda suerte, el público queda notificado en forma,

Movimiento Diario

SANTORAL Miércoles 24.—Nuestra Sra. de las Mercedes, San Gerardo, ob. EFEMERIDES ASTRONOMICAS

Luna nueva a las 4 34 a. m. MAREAS Pleamar: playa de Puntarenas, 3 20 p. m. DIA HISTORICO

24 de setiembre de 1823.—La Asamblea Provincial ratifica el tratado celebrado con el Gobierno de León.

DEFUNCIONES Julia Selva, 24 años, San José. Luisa Barbosa, 19 años, San José. Franklin Ugalde, 4 años, Guanacaste. Noe Ugalde M., 7 años.

NACIMIENTOS Julia, de Juan Selva y Rosa Vázquez. Edwin, de Juan Gómez y Ana Salas. Daniel, de Justo Rivera y Ana M. Castro. Isabel, de Francisco González y Fidelina Salazar.

PASAPORTES Benjamín Ortega, para Nicaragua

HOTELES Europa.—Emanuel C. Moiso, de Puntarenas; Carlos Pagés, de San José.

Central.—Alfredo Pacheco, de Palmares; Juan J. Gil, de Limón; Lee King Kee, de Limón; Antonio Ramos, de Limón; Jesús Coto, de Limón; Manuel León, de Limón.

Continental.—Rafael Ajoy, de Puntarenas; Anselmo de la Peña, de Limón; Francisco Kikut, de Orosi.

Francés.—Ernst S. Shack, de EE. UU.; Frederick Pucan, de New York; S. D. Gohworts, de New York; N. L. Porter, de New York.

Washington.—C. J. Vitch y señora, de Limón.

CORREO Han sido distribuidos 152 sacos que llegaron en el vapor "Carriño".

En el vapor "Abangares" llegaron 222 sacos, de los cuales 174 son de Paquetes Postales.

HOSPITAL ENTRADAS.—Luis Obregón, La Junta; Juan Sanabria, La Estrella; Emilio Padilla, Puntarenas; José Agüero, Puriscal; Juan Barbosa, Peralta; Alberto Alvarez, La Garita; Tiburcio Morazán, La Frontera; Pedro Umaña, Aseri; Eva Cervantes, Turrialba; Vicenta Cervantes, Turrialba; Toribio Vindas, San José; Juan Chavarria, Orotina; Josefa Elizondo, Hattilo; Antonio Delgado, Eparta; Espirito Vega, San Mateo; Rosa Robles, Santa Lucía; José Masí, Santa Lucía; Francisco Guevara, San José; José Miranda, Turrialba; Carmen Miranda, Turrialba; Antonio Lizano, Turrialba; Rafael Jiménez, Playa Real.

SALIDAS.—Manuel Montero, Jiménez; Ramona Castro, La Unión; Rafael Bonilla, San José; Francisco Mora, Alajuelita; Juan Bautista Basel, San Lucas; Manuel Vargas, La Uruca; Rafael Gómez, Sixola; Encarnación Rodríguez, Santa Cruz; José M. Rodríguez, La Frontera; Ramón Orozco, Turrialba; Celestino Picado, San Sebastián; Emilio Rojas, Pocora; Manuel Navarro, Sapoá.

TIPOS DE CAMBIO El Banco de Costa Rica operó ayer a los siguientes tipos a la vista: ₡ 276; \$ 333; Fr. 186; Mr. 175; Pts. 323.

El baile del sábado

Un acontecimiento social, el baile en que un grupo de jóvenes entusiastas, llamados José Beto Castro, Arturo Merino, Enrique Bustamante, Rubén Bertheau y Carlos Coronado, congregaron en la mansión del distinguido matrimonio don Maximino Bustamante y doña Lupita Merino de Bustamante la más llamante, alegre y terpsicórea sociedad josefina. Esto fue el sábado último.

La casa, adornada como para boda de príncipes. Los pensiles de la capital prodigaron a porfía flor y perfume por doquiera. Globos de luz en matizada si folla de colores, llenaban los salones abiertos de amor y la poesía.

Preludios de la orquesta. Veinte profesores dirigidos por el hábil batuta del maestro don Ricardo Jiménez, al toque de las nueve, con las notas de nuestro Himno, saludaron la llegada del ciudadano por excelencia: don Julio Acosta. Entre vivas y aplausos el valiente caudillo de la Revolución penetró en aquél alcázar de la dicha, del brazo de un noble caballero: don Maximino Bustamante.

El baile dió principio. Ciento treinta parejas, en el regocijo de la juventud y el alma hechida de las más halagüeñas esperanzas, acudieron a encender, en los giros cadenciosos de un vals lento, la alegría de aquella noche estrellada y magnífica. Estrellada por la constelación luminosa de tanta linda novia vestida de angel y de amor.

Y así, unas tras otras, las piezas del programa acudían a ocupar su sitio y a depositar su nota ambarada en el regocijo pentagrama del placer.

Mucho tiempo hace, quizá más de treinta y tres meses,—que el entusiasmo estaba enmudecido por las rachas invernosas. Volvió a nacer bajo el halago de aquella deliciosa e incomparable soireé capitohna.

Un Te Deum en Cartago

Anteayer se celebró en la ciudad de Cartago un solemne Te Deum, en acción de gracias por el feliz regreso de los revolucionarios y por la concordia de la familia costarricense.

Una comisión, nombrada al efecto, vino a esta capital a invitar al señor Presidente de la República, quien partió a las once de la mañana para Cartago, acompañado de su comitiva, en tren especial.

La concurrencia al Te Deum, oficiado en el templo de Los Angeles, fue numerosa y selecta, y el regreso a la capital se efectuó a las tres de la tarde, después de haber sido objeto, el señor Aguilar Barquero, de toda clase de atenciones.

Agradecimiento

Carmen v. de Rohrmoser, Roberto Rohrmoser y María de Rohrmoser, Benjamín Escalante y Raquel R. de Escalante, Raul Jiménez y Ernestina R. de Jiménez, y Max Rudín y Ema R. de Rudín, rinden por este medio sus sinceros agradecimientos a todas aquellas personas que por uno u otro medio se han servido manifestarles su pesar por la muerte de don

Francisco Rohrmoser von Chamier

Al señor Comandante de la 1.ª Sección de Policía

Con pena vemos que casi toda la oficialidad que mandaba las partidas de secuaces de los Tinoco para que trabuca en mano asesinara a los enemigos en las calles, se pasean tranquilamente por nuestras calles ostentando siempre el mismo grado que antes. Debemos advertir que esto sucede en la Primera Sección de Policía. Nos permitimos llamar la atención del señor Comandante de la misma, para que se sirva darles de baja, pues esto es a estas horas una ironía sangrienta. Esperamos que este mal sea corregido.

Una nueva simpática

Nos llega la noticia, muy grata para nosotros, de que Tuto Quirós y Miguel Angel Obregón van a ser nombrados Oficiales Mayores de Guerra e Instrcción Pública, respectivamente. El señor Presidente Aguilar Barquero, conseqüente con lo que dijo a uno de nuestros Redactores, quiere que los mejores puestos en el engranaje de su administración, estén servidos por los gallardos revolucionarios que después de haber luchado en la frontera, se encuentran ahora desorientados económicamente.

Saludo

"El Hombre Libre" envía por este medio a todas las Mercedes un efusivo saludo en el día de su onomástico. No quiere dar nombres porque podrían quedarse algunos y esto sería resentir sin necesidad a muchas bellas Mercedes que han hecho la merced de la ventura de muchos mortales.

Tobías Gutiérrez V.

Abogado y Notario Bufete; En el edificio que ocupa "El Hogar"

Presidencia de la República

El señor Presidente de la República tendrá el gusto de recibir en los siguientes días y en las siguientes horas:

A los particulares los días lunes miércoles y viernes, de 1 a 3 de la tarde en la Casa Presidencial; A sus amigos personales los días martes, jueves y sábado, de 8 a 10 de la noche, en su casa de habitación; A los empleados públie s subalternos para tratar asuntos referentes al servicio, los días martes y jueves, de 1 a 2 de la tarde.

Los particulares que necesiten tratar asuntos de importancia para el Estado, que requieran larga conversación, podrán solicitar audiencia especial, por escrito, por medio de la Secretaría Particular de la Presidencia.

Los miembros del Cuerpo Diplomático y Consular serán recibidos en cualquier momento en que tengan a bien presentarse en la Casa Presidencial.

El exceso de trabajo obliga al señor Presidente de la República a hacer esta distribución de su tiempo no obstante su deseo de no hacer distinciones y de recibir a todos por igual.

Secretaría Particular de la Presidencia, San José, 20 de setiembre de 1919.

Teatro Trebol

MIÉRCOLES 24 de Setiembre de 1919

Gran Suceso! A precios populares la delicada comedia

Ligereza y Castigo por Valentina Frascaroli Luneta o Butaca: 50 céntimos

MAÑANA:

Beneficio Enrique Martínez

Teatro Moderno

MIÉRCOLES 24 de Setiembre de 1919

La función suspendida el sábado tendrá lugar esta noche

GRATIS

Todo el mundo al Moderno

MAÑANA

LA MASCARA DE LOS DIENTES BLANCOS a precios ínfimos

Una importante adhesión

Cartago, 20 de setiembre de 1919 Señor Licenciado, don Arturo Volio Pte.

Mi estimado amigo: Tenía toda intención de asistir esta noche a la patriótica reunión que con el objeto de proclamar la candidatura de Julio Acosta va a celebrarse en el Teatro Apolo, no sólo porque como me he criado en Alajuela conozco muy de cerca a nuestro candidato y lo considero en las actuales circunstancias el más apto para llevar la pesada carga que se le impondrá, sino también porque opino que en este momento crítico para la existencia de Costa Rica es deber de todo ciudadano agruparse al rededor de un solo candidato, con lo cual no sólo atestigüemos ante toda Nación extranjera, desdosa de injerencias, que Costa Rica y Julio Acosta son hoy por hoy, una sola cosa, sino que con una elección unánime habríamos evitado el mejor modo cualquier disturbio que pudiera servir de pretexto para intervenciones extrañas.

Desgraciadamente he llegado algo enfermo y el tiempo lluvioso me impide salir de mi casa.

Esto no obsta para que, per medio de Ud. le envíe a la asamblea mi más firme adhesión y le suplique continúe entre sus adeptos.

Con afectuosos saludos, suyo (fdo.) V. LACHNER SANDOVAL

Tarjeta

Señor Presb, don Ramón Junoy

Sin conocer a Ud. personalmente, le abrazo y le congratulo por su sabroso libro SATRAPIA.

Si así escribiéramos todos, con la verdad y la sonrisa en la pluma, la regeneración del país sería posible.

Muy afectuoso, JOSÉ MARÍA ZELEDÓN Director de "El Hombre Libre"

Excusa

La damos muy cumplida por el atraso que sufrió nuestro diario ayer. Nuestra no fué la culpa. La fuerza motriz faltó casi toda la noche. Conste así.

Deseo tomar en alquiler una casa, cuyo precio no sea mayor de sesenta colones y comprar una cocina eléctrica. Para informes con don Víctor Céspedes D., casa de don Alfonso Salazar.

Necesito una casa regular, en la parte alta de San José.—Madame Emile Jore—Teléfono 493.

CAMPOS HNOS.

El mejor servicio de Funeraria

Las cajas más elegantes Las cruas más hermosas — Teléfono, 230 — Servicio nocturno

¡¡REVOLUCION!!

En el establecimiento LA TEMPSTAD encontrará Ud. un variado surtido de mercancías importadas directamente a precios increíbles. En esta casa encontrará el cliente, fuera de la legalidad en las pesas y medidas,

D. Oreamuno & Cía.

Para órdenes por teléfono, llame al número 345.

EL GRANO DE ORO

Café molido, cacao y chocolate, harinas de maíz, arroz, arvejas, frente al Colegio de Señoritas

Dr. Constantino Herdocia

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

OFICINA: contiguo al Teatro Variedades

EMPRESARIOS Y CONSTRUCTORES DE CACAS

Llamo la atención de ustedes hacia los MATERIALES que detallamos, cuyos precios los más bajos en plaza deben Ud. tomar nota para la formación de los presupuestos de sus contratos:

Cuando SANTA CRUZ en barriles y por arcobas

SIFONES C 7-00 cada uno

IES C 3-00 « «

TEES C 2-10 « «

VVES C 4-00 « «

Se ofrecen otras figuras y tubos de barro para cloacas que, por su maleabilidad y resistencia a los cambios de temperatura, son extremadamente bajas — Dirija sus órdenes al apartado de correo 756 o al teléfono 126.

Cesáreo G. García

San José, C. R.

LAS TRES ESTRELLAS

FABRICA DE ESCOBAS

Gran surtido de escobas de todos los tamaños. Cuidadosa elaboración con materiales escogidos. Se compra paja de millo a los mejores precios. Situada detrás del Colegio de Señoritas.

LA POUPEE

DE

BEJOS Y AMUNI

Almacén y tienda de novedades Lado Oeste del Mercado

LA COMPETENCIA

DE RAMON MADRIGAL

El almacén mejor surtido y donde el comerciante encuentra las mejores ventajas

Compañía Nacional de Seguros

INCENDIO

Transporte. Navegación

Capital 630,000-00 colones

Grul. Juan Bautista Quiros Presidente
Lic. Manuel Echeverría Vice-Presidente
Ing. Juan Francisco Echeverría Gerente

Teléfono No. 239 A. apartado No. 646
Oficina: Esquina Ava. 2a O. y Calle 4a Sur
SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Como en Tiempos Pasados

Por MANUEL MARÍN Q.

Con fruición desaparece la nefasta tiranía. Empezar a aspirar el ambiente de libertad que nos rodea, contarse en suma, ciudadano de un país libre, y sentir de un momento a otro atravesado el corazón por la balzaidora y despiadada de un esbirro; qué dilusión, cuán grande desencanto, que infinita contrariedad experimentaría Juan José Rodríguez al desplomarse en el seno de la muerte precisamente cuando con más derecho y con más vigor para la vida se encontraba!

No soy fatalista: el Destino no tendrá que responder a mi interrogación por la pérdida del malogrado compañero. Hombre práctico, creo más en la imprevisión del hombre, en la falta de la "debida diligencia" para prevenir un mal y evitarlo, de que nos habla el Código Hilario López era uno de los muchos policiales sin uniforme, sin placa, sin distintivo alguno de autoridad, pero sí armado de revólver, que pululaban en el régimen despótico. Ultimó a un hombre veino de San Sebastián y trasladóse al tranquilo distrito de Calle de Blancos que, desde entonces, dejó de ser tranquilo. Todavía el viernes pasado conservaba el puesto y se atrevía a amenazar e insultar a sus vecinos. Recurrieron éstos en queja ante el señor Jefe Político, quien lo mandó a comparecer, lo que enfureció a sicario quien auxiliado de tres policiales uniformados se presentó en el barrio a tomar revancha. Un grupo de sufridos vecinos oyeron impasibles sus injurias y amenazas, con lo que la cosa pareció terminar. Mas de pronto algún entusiasta dejó oír un "viva Acosta", la hermosa aclamación que ponía frío de muerte en el alma envenenada de los Tinco y que tantas vidas costó a tantos valientes en los días lúgubres del terror. López instintivamente descargó su revólver sobre la concurrencia, matando a Juan José Rodríguez. Los otros policiales le imitan y parece provincial que la carnicería no fuera mayor.

Es bochornoso para el buen nombre del país y parece dudoso para la seriedad de las instituciones con que ya volvemos a contar, el que un drama tal se haya repetido. Obvio es, que estos foragidos aún están emponzoñados y sedientos de sangre generosa. Entonces, por qué conservarlos en el pueblo? Por qué enviarlos agrupados a quebrantar la tranquilidad de un manso vecindario y la felicidad de un hogar?

Ella acusa una falta de previsión notable y peligrosa a la cual yo culpo de haber dado margen a ese crimen.

La tiranía fué corta relativamente, pero había echado raíces hondas; y si no se extirpa en sus gérmenes, el día menos pensado asomará la cara. Mientras no se reintegren, sobre todo los puestos militares, por elementos sños, la tranquilidad individual y nacional tendrá que vivir alerta y muchos otros ciudadanos pundonorosos y útiles a la Patria como era Juan José Rodríguez, tendrán que pagar su tributo a la tiranía.

Ojalá que esta cara experiencia sea provechosa para quienes parecían necesitarla.

RAFAEL CRUZ

Cirujano Dentista
25 varas de la Botica Francesa

G. MARTIN Y Cia.

Apartado 807 Teléfono 349

Almacén de géneros y abarrotes
Recibimos fósforos GALITO

Zapatería La Elegancia

DE ENRIQUE BENAVIDES

PASAJE JIMÉNEZ

Calzado fuerte, flexible y durable
AP. 200

Pinto Hermanos

Depósito de Azúcar, Grasa para trapiches y sacos de yute

SECCION ECONOMICA DE AVISOS

TARIFA: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado

Acuña y Bedout Telégrafo Bacuña — Teléfono N° 364. — Apartado N° 719. Anticipan fondos sobre productos del país y mercaderías extranjeras que se den en comisión para su venta. Compra y venta permanente de fincas rústicas y urbanas. En comisión se recibe y se coloca dinero al interés. Vendemos dos magníficas fincas de café y una buena casa en el barrio Aranjuez. Compramos gracias para denuncias joyas valiosas, con especialidad perlas y brillantes. Aceptamos toda comisión honrosa que se nos confíe.

Se vende una finca compuesta de: repastos, terreno para agricultura, con dos casas, un tren de salinas, carretas y abundantes leños, 35 animales de cría, varios cerdos, orilla línea férrea al Pacifico y río Barranca. — S. ARÁUZ S.

Vendo mi casa de habitación, de dos pisos, recién construida, contra temblores y situada en punto inmejorable en el centro de esta ciudad. Para precio y condiciones entenderse conmigo. — Alajuela, 10 de setiembre de 1919. — Hermenegildo Molinari.

Oportunidad para dedicarnos otra vez a nuestro negocio de importaciones, vendemos nuestra finca de ganado y cacao en Destierrro, Línea Vieja — W. STEINVORTH Y HNO.

Sueros En el Laboratorio del Hospital hay un depósito de los principales sueros: (El Instituto Pasteur de París.) Precios ó j. s. Servicio nocturno en la portería del Hospital.

Se vende el "Nuevo Mundo", establecimiento situado frente al Museo — Celestino Moraga.

Alquilo local aparente para Garage o taller de reparaciones en lugar céntrico. Informes Garage, casilla 156 o en esta oficina.

Para recaudar fondos para el monumento de los mártires se venden los folletos en que García Flamenca delató el asesinato de Fernández Güell y compañeros. Solicito agentes responsables en todas partes. — ADÁN GARCÍA Z. en San José. Apartado 331. Teléfono 366.

Se desea comprar una buena mula de silla, grande y de buen paso. Escribir apartado 1112.

300 docenas pañuelos de Nansú, muy buenos a C 5 50 docena y medias para hombre y señora muy buenas a C 12 00 docena acaba de recibir la Tienda de Alajuela, 100 varas al Sur de Cesáreo García.

Piano Alemán, Seiler, muy bueno y barato vende Stéfano Perotti, 125 v. al Sur de la Catedral, contiguo a Odio & Odio. También usado un motor, petróleo crudo, sistema perfeccionado, 2 caballos y una romana grande.

Comerciantes Acaban de llegar zarzas, mantas, driles, céiros, cemento, parafina y hierro en Platóns, al almacén de W. STEINVORTH & HNO.

MECATES de la Fábrica de Peralta, los mejores que se fabrican en el país a C 80 00 el quintal. — Tienda de Alajuela, 100 varas al sur de Cesáreo García.

Llegó HIERRO para techos, número 28, al almacén de W. Steinvorth y Hno.

ALQUILAMOS hasta C 30,000 00 en cantidades no menores de C 2,000 00. Largo plazo. Garantía hipotecaria. Más pormenores: Apartado de Correo n° 1050.

SE ALQUILAN cuartos y casa amueblada. En esta oficina darán razón.

Vendo una finca de buen terreno en el barrio de San Francisco de Agua Caliente, a una hora de camino de Cartago, punto llamado Navarrito. Consta de 46 manzanas; fué una finca de café y caña; tiene abundantes aguas, buen clima, cercas naturales, dos entradas y camino carretero. Con el producto de ella se paga. Para informes Francisco Céspedes, Cartago, y en San José, Jacinto Carbonell, 75 v. al Norte pulpería "La Tempestad", Paso de la Vaca.

Oportunidad Vendo barata mi propiedad situada 300 varas al N. de la pulpería "La Barcelona" y el taller completo de herrería, por tener que salir del país. Dan muy buena renta. — LORENZO PADOVANI.

Finca de caña y café Se vende barata. — Consta de 150 manzanas. Tiene 12 de caña, 6 de café, 7 de maíz, varias de frijoles, casa de habitación estilo moderno con luz eléctrica, cañería, poteros, buenas aguas, montaña, animales, carretas, trapiche con 2 pailas, casa para peones. Está en completa explotación. Buen clima. Dista dos y media horas, colinda con carretera nacional. Se acepta parte en efectivo o hipotecas y parte en casas. Informes detallados en los altos de la Botica del Aguila.

Llegó Parafina. W. STEINVORTH y Hno

Imp. de El Hombre Libre

La Bella Jardimera, de José Alvarado M.

se ha trasladado al lado Oeste de la Tienda Azul. — Llegaron cintas, encajes, terciopelos y flecos. — Todo fresco.

Justo Quintanilla,

español con 19 años de práctica en fincas de café y cacao. — Ex-administrador de Olas de Moca, Ex-apoderado de la finca San Rafael Panán, Ex cajero y Tenedor de Libros de la Compañía de Plantaciones Anseática. — Referencias de primer orden; desea colaboración como administrador de finca o tenedor de libros en casa de importación. — Dirección: Hotel Continental, cuarto número 12.

CALZADO "GIL"

Elegancia, prontitud y economía
Preferido por las personas de buen gusto

Ap. 655

Telf. 509

LA LUZ

— TOBIAS A. VARGAS —

Sastrería y Camisería. Importación directa. Novedades
Ap. 658 Telef. 344

LA IMPERIAL

Acaba de recibir un selecto y novedoso surtido de sombreros que ofrece a su clientela en su establecimiento contiguo a la Botica Oriental.

FEDERICO AYMERICH

AVISO

Habiendo tenido conocimiento esta inspección de que en varias casas particulares se han practicado registros por individuos que se hacen pasar por empleados de este Departamento, ruego a las personas a quienes se pretenda registrar sus casas exigir la identificación de las personas que se presenten como guardas fiscales, para lo cual deberán éstas mostrar una placa que contiene la leyenda que dice: "GUARDIA FISCAL COSTA RICA", y además, una orden especial firmada por el suscrito, para verificar el registro que se trate de llevar a cabo. — Inspección General de Hacienda, San José, 18 de setiembre de 1919 — RAFAEL CASTRO.

BASIGO Y ALVARADO

han recibido y venden a precios módicos: manta, zarzas, driles, cobijas, pañuelos, clavos de alfiler, herraduras, palas para hoyos, vinos, aceite de oliva, PAPEL BERRANO y varios otros artículos.